



# ネットワーク

2017. 2. 17発行

No. 4

自治労北海道本部女性部

## 女性交流集会的場をつくらせて

第36回女性交流集会・女性政治学習会

道本部女性部は、札幌市で1月28日に第36回女性交流集会を開き、79単組・総支部1消防協136人が参加した。翌29日は女性政治学習会を開き、73単組・総支部1消防協121人が参加した。

### 女性交流集会

講演「『女性活躍』

政策の課題を検証する『女性の『時間貧困』、男性の『関係貧困』』と題し、水無田気流さん(詩人・

社会学者/國學院大學教授)から講演を受けた。

さまざまな統計や研究による数値をもとに、女性と男性の労働時間や家事労働時間の比較、離職率や



▲(写真右上)講師の水無田気流さん、(右下)平和の旅報告の山口樹里さん、(左上下)分散会の様子

### 【オキナワ平和の旅報告】

「自治労青年女性オキナワ平和の旅」に道本部から参加した山口樹里さん(釧根地方本部・羅臼町職

労)、多田牧子さん(上川地本・富良野市労連)から報告をうけ、山口さんは「高江で、座り込み

を規制する機動隊も私たちと同じ公務員。私たちもいつこのような立場に置かれるかわからない。住民に対して自分たちが意図しないことを仕事としてしなければならぬかもしれない。それがショックだ」と話した。

### 【分散会】

6つのテーマで分けた分散会では、「女性が集まる場を設けて地道に活動していくことが大事」、「女性しか気づけないことは女性がどんな発信していくことが大事」、「管理職となった女性も支えていける仲間づくりをしていきたい」など報告があった。

### 女性政治学習会

講演Iでは「どうなる?日本。どうなる?北海道。TPPは身近な問題:」と題して、徳永エリ参



▼笑顔あふれる未来を。徳永エリ参議院議員

議院議員から講演を受けた。TPPは農業問題だけでなく、医療や薬価、労働雇用、食の安心安全等について多くの影響があり、「マスコミ報道にとらわれず自分の目で見極める力が大切。議論なき一党体制を変えていくことが何より重要な問題だ」と述べた。



▼私たちの代表!あいばらくみこ参議院議員

### 女性部長まとめ

各集会の最後に土田女性部長から「今年はこのをやるう!などできるところから一つずつ取り組みを進めてほしい。何よりも女性の集まる場を作ってほしい」「日ごろから政治闘争の必要性を考え、数の暴挙で政治をさせない、労働者視点の議員を政治の場に送り出すことを進めていきたい」とまとめた。



### 市役所ユニオン女性部ニュース

市役所ユニオン  
女性部発行  
2017.1.23 No.9

#### 女性部独自要求の交渉を行いました

1月12日(木)16時から、女性部の独自要求に係る交渉を行いました。要求への回答、及び交渉確認した内容は次のとおりです。

##### ① セクハラ防止に関する相談・ハラスメント・マタハラ防止等を行うこと

- ハラスメント防止に関する理解と意識共有、管理職研修の徹底、相談しやすい窓口づくりについて
- 今年度、当局が把握している相談案件はパワハラ1件だが、協議の過程で、パワハラには当たらないものとして取り下げとなった。
- セクハラ、パワハラについては既に指針を策定しており、基本方針の周知を徹底し、防止に努めている。マタハラについては、現在国でも関心が高まっており、今後でも指針策定を検討していきたい。
- 窓口については、時間外・土日の相談受け付けや、相談場所も柔軟に対応できる体制としており、今後も相談しやすい窓口づくりに努める。

##### ② 女性雇員の登用、配置について、公正・適正な対応を行うこと

- 性別に関わらない公正・適正な登用及び評価、男女平等に関する研修の機会、特定事業主行動計画の実現について
- 管理職の男女比率は、2014年8.19%、2015年10.35%、2016年12.67%、2017年13.25%と年々上昇している。性別に関わらない公正・適正な対応に支障がある懸念があるため、特定事業主行動計画においては、管理職の男女比率の数値目標はあえて設定していないが、

#### ◆釧路市役所ユニオン女性部ニュースより「独自交渉報告」



◆上川町職労女性部「町長とのふれあいトーク」

# 聞いてみよう！ 女性の集まる場

◆大府大阪府大阪市職労「育児休業中組合員向けセミナー」

結カンパイ！（笑）

翌日の新年会でさらに団

◆上川町職労女性部「町長とのふれあいトーク」

◆上川町職労女性部「町長とのふれあいトーク」自体は町の事業ですが、町長と女性部員が直接意見交換できる貴重な機会。あまういスイーツも魅力的！

◆釧路市役所ユニオン女性部「独自要求交渉報告」

例年女性部で単独の交渉を行っています。今年度は翌日の新年会でさらに団

道本部女性部では、女性のはたらく権利確立運動強化月間に『総点検・総学習・総実践』を提起しています。女性の声を集めるため何か『女性の集まる場』を企画していませんか？交流会や茶話会から一歩進んだ『女性の集まる場』をご紹介します！

育児休業中組合員向けセミナー

一時保育あります

みんなで話そう！  
子育てのことしことのこと

市職は7月  
に中央区のサ  
阪で「みんな  
子育てのこと

◆大阪府大阪市職労機関紙「みおつくし」1/11号より

# 3.8

国際女性デー  
北海道集会  
3月4日  
札幌市

1857年、ニューヨークで起きた工場火災で多くの女性たちが亡くなったことを受け、3月8日に低賃金・長時間労働に抗議する集会が開かれたことが起源となり、賃金・労働条件の向上を表す「パン」と、女性の尊厳・人権の確保をめざす「バラ」をシンボルに、この日を『国連国際女性デー』とし、女性の権利と平等のために闘う記念日として世界各国で記念行事や催しなどさまざまな行動が展開されています。北海道でも例年集会が開催されていて、今年は3月4日、札幌市・自治労会館で開催です！ぜひお集まりください！

(2017年2月7日付道本部発第0045号参照)

朝日新聞では「国際女性デー」に合わせて紙面やSNSを使って皆さんとつながる企画「Dear Girls」を始めています！必見です！

Dear Girls

## Instakanji

空 sorati-やのさん #職場のボーリング大会予選#ターキー達成

副 fukubutyo-たださん #愛しのペットたち#ミニチュアホース#ドン#ミミ#ロバのロン

## 女性のはたらく権利確立運動強化月間

つくろう！皆が輝く職場を。  
まもろう！皆が働きやすい職場を。

月間は12月～4月